# Ultima página

# ¿Por qué se adelantan las Elecciones?

"Es voluntad de este gobierno agotar el tiempo de legislatura, por lo que no se ha pensado en ningún momento en adelantar las elecciones generales antes de octubre de este año". Estas eran las palabras, más o menos textuales, que con repetida insistencia nos lanzaban los máximos representantes del gobierno y del partido que le apoya (que son todos los mismos).

Pero, ¡oh sorpresa!, de la noche a la mañana esta voluntad de nuestros mandarines ha dado un giro de 180º y el pueblo español se maravilla una vez más con una nueva acción de conveniencia política y partidista (lo que ellos llaman "en interés de España", porque bastante han demostrado que España son ellos: viva el despotismo).

Todos, menos los pesoístas de arriba, estaban convencidos de que no se adelantarían las elecciones por varios motivos, entre otros por el hecho de la continua arrogancia de que hacían alarde al ser la primera legislatura que agotaría completamente su tiempo legal y por la continua insistencia con que porfiaban que las elecciones no se adelantarían. Y a pesar de saber, por sufrida experiencia, que este gobierno siempre hace lo contrario de lo que dice -o sea, siempre engaña- y que únicamente atiende a sus intereses personales y partidistas de aferramiento al poder, todos habíamos creído que por esta vez decían la verdad. Y como siempre no es que la pobre opinión del pueblo español estuviese equivocada, sino que, una vez más, este pueblo era vilmente engañado y manipulado. Sí, manipulado por las falacias de nuestros gobernantes.

Para los felipistas era el momento políticamente adecuado, conveniente para ellos y basta. Y ¿por qué era momento apropiado para convocar elecciones? Juzguen ustedes mismos:

- Acababan de ganar, aunque por los pelos, el Referéndum del ingreso de España en la O.T.A.N. y ello les confería una nueva oleada de prepotencia, arrogancia y poder.
- Estaban dando un circense y alarmante espectáculo de tercermundismo alineándose con el demente moro libio y oponiéndose a las acciones que contra éste habían propuesto los países más civilizados —que a la vez son nuestros aliados—. Esto les restituía el fervor de las clases mentalmente prehistóricas y con ideas políticas de república bananera
- Todos los demás partidos de la oposición se encontraban completamente desprevenidos, cuando no descompuestos interiormente, lo que propiciaba el nerviosismo ante

la precipitación de los hechos y la escasez de tiempo para preparar conscientemente unas candidaturas.

Y finalmente, porque el felipismo, a pesar de su mayoría absoluta, precisa de un mayor número de diputados en el Parlamento hasta alcanzar los dos tercios de la Cámara— para sacar adelante, sin apoyo de la izquierda más radical, ciertos proyectos políticos que tiene en mente y para los cuales, estén todos convencidos, no encontraría apoyo ni en el mismísimo Satanás.

Así pues, el objetivo claro que persiguen es un mayor afianzamiento en el poder con una mayoría muy superior a la actual, otros cuatro años de tiempo para tenerlo todo "atado v bien atado" v conseguir, por lo tanto, un control total y absoluto de cualquier parcela de nuestra vida social, incluso de la marca de papel higiénico que cada uno use. Objetivos que, sin lugar a dudas y desgraciadamente para España, conseguirán gracias a la prepotencia que les otorgará una segunda victoria aplastante y la ausencia de una oposición fuerte, unida y con verdaderas intenciones de frenar este alud de imperialismo felipista que se nos precipita encima y que va a llevar a nuestro país por lo menos a la UVI.

> 1º de Mayo de 1986 Día de las manifestaciones

# **Opinión**

El Pueblo Español desconfía de los políticos de la situación imperante porque no han cumplido con lo que prometieron y no están cumpliendo con su función. Por consiguiente, no están a la altura de las circunstancias.

El malestar y la indiferencia va en aumento y existe el convencimiento de que muchísimos españoles se abstendrán o votarán en blanco en las próximas elecciones generales.

Los problemas podrían agravarse por la división de los partidos políticos, al no alcanzar ninguno de ellos la mayoría absoluta.

Se augura que después del 23 de junio podrían producirse nuevos acontecimientos políticos en la nación.



Segunda Epoca

Número 50

Revista Libre e Independiente

Año VII

**Encuentro integrador** 



Encuentro celebrado en un magnífico local de Tarragona, cuyo acto resultó muy positivo y ha sido considerado de alta Política.

#### **Sumario**

COMENTARIO MENSUAL (Pág. 3)

«LA CARTA» (Pág. 5)

**ENCUENTRO INTEGRADOR** (Páginas 7 y 8)

BREVE REFLEXION ANTE LAS ELECCIONES GENERALES O EL

MORBO DEL PODER (Pág. 11)

GRAN OPERACION CAJA MADRID (Pág. 15)

ULTIMA PAGINA .- ¿POR QUE SE ADELANTAN LAS ELECCIONES?

# NOTAS

#### De la Redacción

Lamentamos muy de veras el retraso de este número 50 de la Revista COMARCA DEL MONTSIA, debido a las ausencias y ocupaciones ineludibles de nuestro Director, rogando sean comprendidas y aceptadas por nuestros lectores

No obstante, nos sentimos muy satisfechos de haber alcanzado la edición número 50 de la Revista COMARCA DEL MONTSIA, y nos proponemos seguir en la brecha informativa libre e independiente, constructiva y realista, al servicio de nuestros pueblos.

Pedimos disculpas por aquellas erratas y gazapos que, de cuando en cuando, saltán en las páginas de la Revista, recordando que en el núm. 49, página 2 "HOMENAJE A SALES Y FERRE" apareció un grabado sin pie, el cual correspondía a un "BANQUETE MASONICO".

#### De la Administración

Con nuestra sincera gratitud comunicamos a los suscriptores de la Revista CO-MARCA DEL MONTSIA que los recibos de la suscripción anual del año 1986 se cobrará el próximo mes de Junio, mediante las Cajas de Ahorros. Asimismo participamos a los suscriptores residentes en otras localidades que el núm. 51 de la Revista será remitido contra reembolso, rogándoles sea atendido.

Los señores y amigos que han recibido los últimos números de la Revista serán consultados por si desean formalizar la nueva suscripción anual,

Al reiterarles nuestra gratitud por la atención y apoyo
que nos han dispensado, especialmente a todos los anunciantes, se les informa que la
suscripción anual del año
1986, ascenderá solamente a
900'- ptas., pues bien saben
nuestros lectores que la Revista COMARCA DEL MONTSIA jamás ha recibido subvenciones de nadie.

# Auto - Escola PITARCH

TRAMITACIONS i ASSEGURANCES

Plaça Caiguts, 15 - Telèfon 72 03 92

#### **DESPILFARRO**

Malgastar, en despilfarro, aunque exista la penuria, y gozar de la lujuria, con su público desgarro...

Se barajan los millones, aunque exista la escasez, repitiendo la sandez de que hay paro, en las naciones.

Pero el dolor de la muela propio es de cada persona, no imitemos a la mona, pues la Patria se desvela.

Sí. Se desvela, esperando que escuchen su amarga queja, más la injusticia se añeja de que muchos van "chupando".

Se empobrece la Nación, por culpa de tal derroche. ¡Y venga estupendo coche de política ambición!

Sin cesar la verborrea, ésta, que todo lo cura, y, aunque sea gran locura, para el tonto, es panacéa.

Pues no abunda la oratoria, no hay oradores de talla, y el que lo es, ahora calla: ¡museo de oculta gloria!

A pesar de no creer en el Señor Jesucristo, se tiene fe en el más listo, que su verdad hace ver.

Con más viajes por aquí y, más viajes, por allá... Resultado: ¿qué será, una esmeralda, o rubí?

En tal barco, a la deriva, tiene gran explicación que suframos la Nación ¡el azotazo del "IVA"!

> PASCUAL LOPEZ-BREA UCEDA

#### COMARCA DEL MONTSIA NOTICIERO ULLDECONENSE

Edita: F.R.F. Director: R. Forcadell Mesa de Redacción Comarcal.

Teléfonos: 977 - 72 05 61 - 72 00 79 Ulidécona (Tarragona) Mayo 1986

Precio: 100 ptas.

DASSOY EMPRESSOR
Sant Carles de la Ràpita
Depósito Legal: T. 1.027-81

# Comentario Mensual

Por fin llegó la luz

Debido a una carta de don José Masdeu, publicada en el Diario Español de Tarragona y transcrita en el núm. 49 de la Revista COMAR-CA DEL MONTSIÀ, los vecinos del Pasaje Favaró se pusieron en movimiento para solucionar el grave problema que se les había planteado con el corte de la luz del Pasaje. Tras insistencia y presiones consiguieron que el primer edil cediera facilitándoles la luz del alumbrado público, el cual decía que el Pasaje era de propiedad privada, mientras los vecinos sabían que se trataba de una cuestión personal y revanchista, sin tener en cuenta que los vecinos pagan religiosamente todos los arbitrios y contribuciones como cualquier otro ciudadano que vive en otra calle de la Villa.

Problemas en la calle Mayor

De prisa y corriendo el Ayuntamiento socialista se empeñó en terminar el tramo de la calle Mayor, desde la plaza hasta el Convento de las Monjas Agustinas, colocando la tubería y rellenando la calle con tierra y gravilla apisonada, mientras permitía el tránsito de vehículos, precisamente el mismo día de Viernes Santo, cuando el pueblo y la autoridad eclesiástica estaba visitando, como piadoso silencio, los monumentos de Semana Santa. El público criticó la decisión precipitada y provocativa del Ayuntamiento por las molestias que ocasionó a la gente que circulaba por la calle Ma-

# Asfaltado de algunas calles

También se han producido discusiones entre algunos vecinos por el sistema utilizado para asfaltar algunas calles de la Villa, debido a los problemas que se han planteado, entre otras razones por los excesivos precios y por la ligereza cometida por los que han intervenido en la programación de las obras.

Aunque muchos vecinos sean partidarios de estas mejoras no están conformes en tener que pagar el cien por cien de las mismas, asumiendo toda la responsabilidad económica y de ejecución. Dicen que no tiene ningún mérito que el Ayuntamiento haga obras en estas condiciones, pues estas mejoras las tendría que pagar, integramente, el Ayuntamiento o por lo menos el 50 º/o, por cuanto los contribuyentes ya pagan todos los abusivos arbitrios municipales.

Siguen las fugas de agua potable

El vecindario está indignado por las continuas fugas de agua potable, debido al deficiente material y a la tubería de plástico que se utilizó en la instalación de la red.

El problema es grave, porque desde que se efectuó dicha instalación se han producido constantemente averías y cierre de agua. La última ha sido de unas 22 horas, invadiendo la plaza de la iglesia. Por ello, la gente no está conforme en tener que pagar un servicio que no se presta con regularidad y garantía, ocasionando gastos y molestias a los usuarios afectados, los cuales podrían reclamar la reducción de la cuota de consumo, mientras acusan al Ayuntamiento por ejecutar estas obras tan delicadas sin las garantías técnicas y de control.

# Líos entre Regantes

Se ha comentado que, recientemente, se produjo un enfrentamiento entre unos regantes del pantano, por la escasez de agua que está sufriendo el mismo, pues, al parecer, los propietarios de granjas precisan el agua del pantano para atender las necesidades de los animales, mientras los regantes la necesitan para regar las tierras. Como sea que en esta época todavía no existe un control riguroso del riego, se ocasionó una discusión entre regantes y se denunció el hecho,

#### Pleno accidentado

Con cierta curiosidad y chismorreo se ha criticado el incidente que se planteó en el Pleno del Ayuntamiento, entre el primer edil y el portavoz de los convergentes, debido a la petición de un nuevo crédito de 13 millones y medio de pesetas para el alumbrado de la calle Mayor, actualmente en obras. Siendo la calle Mayor la misma carretera de Valencia a Tortosa, la Administración debería aportar un elevado tanto por cien para esta clase de alumbrado, pero el vecindario desconfía de la eficacia y efectividad del Ayuntamiento socialista para conseguir el mayor apoyo económico para las obras municipales. Al propio tiempo está alarmadísimo por el enorme endeudamiento que está acumulando el Ayuntamiento, que asciende a más de cien millones de pesetas, y, según dicen, lo peor es que ya tiene problemas para pagar las facturas de proveedores, y y esto es muy grave.

Dicen que el enfrentamiento fue provocativo y feroz, acusándose mútuamente, dando un ejemplo denigrante y vergonzoso.

#### Al cerrar

Al cerrar este COMENTARIO MENSUAL se rumorea en la Villa que el Presupuesto Municipal del año 1987 podría elevarse a la fabulosa cifra de CIENTO CUARENTA MILLONES DE PESETAS, más unos 30 millones de la nueva aplicación de la Contribución Urbana, y los cien millones de endeudamiento con intereses. ALGO DEMENCIAL.

Es lógico y natural que los vecinos estén alarmadísimos, pensando en que no podrán pagar tantos impuestos y atender sus necesidades, en unos momentos críticos y difíciles, que les llevaría a la ruina, y todo ello, gracias al Ayuntamiento socialista. ¡VAYA PORVENIR! ¡VAYA HERENCIA!

# **ENRIQUE**

DONDE ENCONTRARA LA MAYOR CANTIDAD DE TEJIDOS AL MENOR PRECIO

'General Sanjurjo, 13 ULLDECONA

# Construcciones POY

ELEGANCIA GARANTIA

SEGURIDAD

Calle San Cristóbal, 36 Teléfono 72 02 17

ULLDECONA

#### **TV Philips Video Philips Videojuegos Philips**

#### **ADQUIERALO EN** MONTSIA RADIO

Ulldecona

**PHILIPS** 





**Bioques** Bordillo Panot «Bovedillas de hormigón y ligeras» (especialidad)

Camino Montsiá, s/n. - Tel. 72 08 42 - ULLDECONA

# Espectáculo Municipal

El pueblo sospechaba, desde hacía va tiempo, que los ánimos estaban bastante exaltados entre los ediles del Consistorio y que las relaciones entre los llamados socialistas y convergentes estaban bajo cero. Por otra parte, los vecinos admiraban la diplomática templanza de que hacían alarde unos y otros, al menos cara a la galería. No obstante, el nerviosismo acumulado a lo largo de tantos meses de continuos patinazos, resbalones y «meteduras de pata» ha podido más que la serenidad y moderación verbal que se tiene derecho no sólo a esperar sino también a exigir de los «dignos» representantes municipales.

En un reciente Pleno del Ayuntamiento en el que se discutían temas económicos (léase «derroche de los presupuestos»). las discrepancias llegaron a su punto más álgido y va no se pensó en echar mano de discretas excusas, astucias y artimañas, sino que se dió rienda suelta al maravilloso dominio verbal que se tiene cuando de insultos y amenazas se trata. Porque esto es, según testigos presenciales lo que llegó a ocurrir: que el primer edil y el portavoz convergente, sacando a la luz pública sus verdaderos instintos y sentimientos, se intercambiaron insultos y descalificaciones personales, etc.

Pero nadie debe escandalizarse puesto que una continuada actitud prepotente por parte de los déspotas desilustrados que ha tocado en suerte es capaz de hacer perder la paciencia al santo Job. Sin lugar a dudas, debió ser todo un espectáculo merecedor de parangonarse con el actual nivel de la política imperante, en la que priva más la descalificación personal y la amenaza que la verdadera v sincera voluntad de buscar soluciones y resolver los problemas que a todos los niveles están afectando al pueblo. Y más aún: los vecinos, «los sufridores», deben abrir los ojos y comprender que cualquier estado de nerviosismo desmesurado o es propio de personas mentalmente enfermas, o es síntoma inequívoco de que su conciencia no está tranquila y algo intenta ocultar. ¿Qué será, será...?

**PROFE** 

## La carta

O mejor dicho, el flamante escrito de los tres Presidentes Provinciales de Coalición Popular no encerraba nada novedoso, pero séase por la aparatosidad de las tres firmas notariales o por ser don Ramón Forcadell la persona involucrada, el revuelo originado fue tal como el de un pasquín de «busca v captura». Me explico, aunque es sabido de todos: y es que don Ramón Forcadell, Director de esta modestísima Revista, en sus frecuentes contactos con amigos suvos de la Hermandad Nacional del Maestrazgo, del PSR, etc. quienes tienen amplia libertad de militancia política y de voto, no pretende ni jamás ha pretendido embutirse en tal Coalición. Un ejemplo muy reciente fue el importante acto de la CREU DEL COLL, para escuchar al prestigioso industrial don Luís Olarra, a don Antonio Cortina, don Eduardo Tarragona. don Ramón Verge y don Francisco Duque. Cuanto allí se habló se halla prolijamente explicado en el núm, 49 de la Revista COMARCA DEL MONTSIA v

en otra prensa y emisoras. No había pues fundamento alguno para que los tres Presidentes se rasgaran las vestiduras y dieran el grito al cielo, y escribieran incontinenti el día 28 del mismo mes al señor Antich. Se sabe que el señor Forcadell jamás acudió a las sesiones en representación de los tres presidentes, porque la verdad sea dicha que no necesita representar a nadie y mucho menos a determinadas personas. Y aprovecho esta circunstancia para poner en tela de juicio la diligencia de la Secretaría del Avuntamiento de la Villa.

Así las cosas, considero que a «La Carta» de los tres Presidentes no se le debiera haber dado otro trámite que el registro y un mero acuse de recibo. Pero no. Sospecho que hubo reacción de corrillo; se llevó al Pleno «La Carta» en cuestión v se levanto nada menos que certificación protocolaria, siendo remitida con oficio y todo solamente a uno de los tres Presidentes afirmando haber tomado nota del «status» del se-

ñor Forcadell y para mayor «inri» y divulgación la Revista de «LA ROSA» reprodujo a toda plana con auténtico despilfarro monetario «La Carta» pomposa v ridícula de los tres Presidentes de la Coalición, en la que exaltan, sin darse cuenta, la figura y personalidad de don Ramón Forcadell Prats, el cual está muy por encima de unos y de otros, sabiendo que el señor Forcadell, seguirá siendo concejal, asista o no asista a las sesiones del Ayuntamiento.

«La Carta» sirvió, no obstante, para algo muy curioso. Para que «Tirios y Troyanos» se reconciliaran y llegaran a un consenso denigrante y vergonzoso: el de intercambiar cartas, actas y colaboraciones. Caso insólito en los pueblos de España, digno de ser imitado. Queda a juicio del lector el discriminar quienes son unos y otros. ¡Vaya patinazo!.

MANUEL LOPEZ GALARZA

# Noticias de Interés

# El déficit del Estado llega a la cota de los 1,6 billones

La mitad del "agujero" corresponde al pago de intereses para financiar las deudas

## Dificultades para el Banco de España: ahora vuelve a subir el precio del dinero

(Suplemento de Economía y Negocios)

El firme de las carreteras españolas se encuentra «regular, tirando a mal»

La Asociación de la Carretera analizó 2.680 tramos

El médico jefe que atiende a la «niña de la eutanasia» denuncia una campaña contra la vida

El doctor Peralta afirma que «casos irreversibles luego se han curado»

Juan Pablo II: «El paro es una de las peores calamidades sociales»

Los cargos oficiales no podrán fumar en lugares públicos

#### La Generalidad gastará 71.000 millones en personal

Barcelona.-El Departamento de Enseñanza de la Generalidad de Cataluña destinará este año 71.000 millones de pesetas a remuneraciones de personal, según el proyecto de presupuestos presentado al Parlamento autonómico por el Gobierno. Por la cuantía de las remuneraciones de personal, al Departamento de Enseñanza le sigue el organismo Instituto Catalán de la Salud, con 68.073 millones de pesetas. A continuación, los gastos de «remuneración de personal» de los departamentos y organismos dependientes de la Generalidad más importantes son: Gobernación (4.701 millones), Sanidad y Seguridad Social (4.379), Política Territorial y Obras Públicas (4.127). (E. P.)

#### El Ejército del Aire no puede garantizar la inviolabilidad del territorio

El Ejército del Aire tiene unas importantisimas misiones disuasorias que cumplir, para las cuales necesita unos medios de los que carece.

# Asamblea Pro-Integración



Encuentro celebrado en el Hotel Imperial Tarraco, de Tarragona.

Presidencia del acto. – De izquierda a derecha: Don Nicolás Rodríguez González; Don Antonio Cortina Prieto; Don Ramón Forcadell Prats; Don José M. González Páramo; Don Ramón Verge Barberá y Don Francisco Duque López.

Las Asambleas que vienen celebrándose en el paraje agreste de la CREU DEL COLL, lugar histórico de la Tradición, esta vez tuvo lugar en la capital tarraconense, con resultado brillantísimo y muy positivo. Bueno es salir al paso de interpretaciones sesgadas para afirmar que esta convocatoria fijada desde mucho tiempo atrás nada tenía que ver con la clausura de las Cortes y convocatoria de las elecciones generales que tan de improviso cogió a gran parte de los farautes políticos de la situación imperante. Y a partir de este pistoletazo presenciamos como el cambalache y el pataleo están ya al orden del día. Afortunadamente esta cohabitación no afecta a la Hermandad Nacional del Maestrazgo ni al PSR. Son dos entidades fuertemente enraizadas en la tradición, en las costumbres patrias y en el seno del auténtico regionalismo.

#### 27 DE ABRIL, FIESTA DE LA VIRGEN DE MONTSERRAT

Cayó la festividad en domingo, un día de lo más logrado para el cuerpo y el espíritu. Estamos en el gran Hotel Imperial Tarraco y vense desde sus amplios ventanales como los ciprés aledaños a la muralla ciclópea rozan con sus afiladas puntas en azul que en Tarragona se posa sobre los tejados. Pero

esto es poesía y en ningún modo distrae la atención de lo que se fragua en el gran salón con capacidad para más de 400 personas.

En el estrado se hallan los señores Cortina, Forcadell, Verge, Nicolás Rodríguez, Creus, González Páramo, Pedro Orive, Antonio Ramón, Duque, Tiffón y Garreta.

Asume las funciones de moderador Ramón Forcadell. Llama la atención en este hombre forjado en tantas lides, el modo de irse haciendo con el público ya sea político, social o de masas y hacerse con el cotarro por mucho que se encrespe. Y no hay duda que dada la inminencia electoral y sin saltarse el orden del día, la «Unidad» hon-

damente deseada prevaleció en el ánimo de todos alcanzando unas cotas de entusiasmo v de «seny» que vibraron a lo largo de todo el acto. En los ánimos de todos estaban presentes la frase de un andaluz muy «chalao» ceñida al verbo «barrer» y al guarismo: «222» los tres doses.

#### **SOCIALISTAS TRAGACURAS** Y SOCIALISTAS **QUE OYEN MISA**

Aquí está la incongruencia de esta gente pero también la lección que la «derecha», mucha y desperdigada, nunca quiso aprender. ¿Cómo es posible que el PSOE que amalgama elementos que desde un socialismo civil van del brazo del marxismoleninismo mantengan una cohesión compacta y la «derecha» minada por el funalismo, la envidia y el afán de protagonismo rinda la plaza al enemigo? A esto es a lo que vinieron a confluir los pensamientos y las ansias de cuantos presentes en la Asamblea Integradora llenaban el gran salón. La habilidad y el talento político de Ramón Forcadell quien dotado de un micro de gran alcance brindó una oportunidad estratégica para poder recoger este pensar unánime. Y esta opinión quedaría firmemente reflejada en las intervenciones de todos los oradores.

Resumirlas es mutilar su vigoroso contenido. Entresaco las «reflexiones» de Antonio Cortina: ¿Dónde estamos? ¿A dónde vamos? ¿Cómo y cuándo...? Estamos en una profunda crisis que degrada a la Nación. Tenemos que modernizar España enganchándole en el tren acorde con nuestra Historia. Pero también pregunta...: ¿Tenemos ya el billete y que bagaje es el que llevamos...? Y estas «reflexiones» sumían al auditorio en silencio de reproches. «Porque sufrimos una agresión a lo más hondo de la vida, al respeto, a las costumbres y no podemos desestabilizar España a cambio de un socialismo acomodaticio, arribista y traidor». «No aguantaremos el reto... y para eso procede ganar la calle, el Pueblo y su hegemonía...».

Ramón Verge, hombre serio, valiosísimo y profesor, resumía los defectos y posturas confusas de algunos personajes políticos y, consciente de la gran fuerza de la derecha invoca la solidaridad contra las incomprensiones de las grandes figuras políticas de principio de siglo, Cambó y Maura.

Francisco Duque venido de Barcelona con su buen equipo supo dar un carácter ecléctico a todas las intervenciones: «Hay que modernizar, recuperar y rearmar a España». Esa es nuestra preocupación y en esta ilusión estamos. Somos de derechas. No necesitamos adjetivos si bien el mensaje de esta derecha ha de expresarse con nitidez, cosa que la «derecha vieja» no supo hacer, según Cortina. Este criterio no es para dividir ni para hacer la guerra desde dentro sinó para buscar lo que faltó y reforzarlo... Lealtad no es entreguismo. Una derecha unida con unos líderes que aglutinen discrepancias. Lo imprescindible es estar unidos y nosotros lo estamos fraternal e ideológicamente.

Seguidamente intervino Ricardo Tiffón, de Lérida, el cual abundó en las opiniones expuestas, mientras aconsejaba la necesidad de unir filas en defensa de los ideales de la Tradición, recordando que la Hermandad Nacional del Maestrazgo dio siempre ejemplo de civismo y entusiasmo, de servicio y lealtad, cuando pocos españoles se preocupaban de la política y pensaban en la Institución.

El señor Platge, de Gerona, con brevedad v fervor manifestó su gran satisfacción de asistir a un encuentro tan ejemplar y esperanzador.

Le sigue en la palabra Nicolás Rodríguez que más que a un orador asemeja a un profeta bíblico por la contundencia de sus frases: «Podríamos hacernos a la ilusión de que las cosas fueron distintas pero hay que ser

realistas». De entrada afirma que la hegemonía cultural y universitaria la había conseguido ya la izquierda antes del periodo del «dreno». Como consecuencia, el cuadro de los valores ha sufrido las libertades y las gentes tienen miedo. Esto queda refleiado en la carta de los Obispos españoles que tiene críticas durísimas a la política española. La torre del Poder Judicial está va en una sola mano y el país cree que ya no hay solución. Por otra parte los poderes fácticos parecen haber claudicado y el amordazamiento y el temor son generales...

González Páramo, reclamó un esfuerzo de adaptación de todas las fuerzas de derechas tendentes a evitar el desarme moral y la pérdida de derechos humanos, «Lo malo no es estar en el poder sino engañar», dijo también que «el peor de nosotros es mejor que el mejor de los socialistas» por lo que en estos momentos urge la unión con los más próximos para evitar el parcialismo y la dictadura socialis-

El Catedrático Pedro Orive hizo un gran elogio de los fines que persiguen los promotores del encuentro integrador y les emplazó para seguir en la brecha hasta alcanzar el éxito tan deseado por todos.

Después de la comida de hermandad el moderador presentó a don Manuel Milián y don José María Santacreu, de Barcelona, y dirigieron la palabra los señores Clúa, Enseñat, Mó, Pascual Martín, Ortega, Clemente, Profesor López-Brea, y entre otros la representación de la mujer.

Por último el señor Forcadell concluyó con unas palabras de felicitación y satisfacción por el éxito del encuentro integrador, el cual marcará un hito en la nueva línea ideológica, con fórmulas y hombres nuevos, siendo todos aplaudidos y felicitados por la unanimidad de los asistentes al acto.

> MANUEL LOPEZ GALARZA

# Con pluma ajena

He ahí la noticia facilitada por el gacetillero Carlos Abelló en el DIARIO ESPAÑOL, que ha provocado la rectificación de la noticia, para dejar las cosas en su sitio y evitar que se produzcan esta clase de inventos, con erra-

Lunes 28

#### Golpe de mano El pasado lunes alounos periodistas se hacían eco de

un intento de golpe de mano.

en el seno de Alianza Popular de Tarragona, que se había producido el día anterior. El domingo 27, alrededor de 200 militantes y simpatizantes del sector histórico de este partido, se reunían en un céntrico hotel de Tarragona, para dar una demostración de fuerza y de capacidad de convocatoria. con miras a presiones en la confección de listas electorales y para demostrar a la cúpu- tantes de AP de Madrid, y la nacional que Fabra «cuenta situados también en el sector poco en Tarragona». Bajo una supuesta Comisión Integradora, y con el aliciente de la posible presencia del empresario lo que podía haber sido un Luis Olarra, se montó un acto presidido por Ramón Verge, realizando las presentación Ramón Forcadell, «el tigre del Maestrazgo», 'Un acto que finalmente no asistió el empresario Olarra, excusándose en un telegrama y al que el espacio perdido. Un acto,



Luis Olarra v Ramón Verge

histórico, aunque algunos de ellos venían en «prepresentación» de Fraga para controlar golpe de mano. Muchos de los asistentes salieron del acto tal como hábtan entrado, sin enterarse de qué iba la historia, y manifestaban que habían sido un acto montado por Forcadell y Verge, para recuperar acudieron diversos represen- qu según indicaban algunos

miembros de este sector. no ha servido para nada, Madrid va había bendecido la candidatura de Fabra.

Po otra parte, la lista de AP se va perfilando poco a poco, con un Fabra de número uno, se habla ahora de Paco Roig de dos (antes iba de senador) y un Mario Durán de tres. Al Senado los nombres que suenen son: Ramón Franch, Vicente Lluesma y Jaume Ruiz, todo ellos de AP.



# Rectificación

Don Ramón Forcadell Prats ha dirigido al Director del DIARIO ESPAÑOL las siguientes puntualizaciones.

Señor Director del "DIARIO ESPAÑOL DE TARRAGONA" **TARRAGONA** 

Señor Director:

Nos referimos a la noticia publicada en el periódico de su digna dirección con fecha del domingo, 4 de mayo de 1986, que acabamos de recibir. En la sección "LA SEMA-NA ENTRE BASTIDORES", elaborada por el periodista don Carlos Abelló, v baio el título "GOLPE DE MANO", hemos observado una cierta manipulación y poca objetividad periodística. En este sentido y haciendo uso del derecho de rectificación que confiere la Ley Orgánica 2/1984 de 26 de marzo, le requerimos a fin de que proceda, en la forma y términos que señala la mencionada Ley, a publicar en su periódico las siguientes puntualizaciones:

10.- Aclarar que la noticia del señor Abelló puede proceder, como mucho, de fuentes poco solventes puesto que él no estaba allí para cubrir la información.

20. - El número de asistentes fue casi el doble del que se cita, o sea, unos 400.

30.- No se pretendía dar ningún "GOPE DE MANO" tal como se afirma, ya que equivaldría a una posición dictatorial y poco democrática dentro del juego de la política y de los partidos.

4º.- La "Comisión Integradora de Cataluña", nombre bajo el que se convocó el encuentro celebrado el domingo día 27 de abril, no es "supuesta" como cree el señor Abelló, sino real y concreta, contando con el apoyo y colaboración de no pocos hombres y mujeres de nuestra provincia y región.

50.- La posible presencia del industrial don Luis Olarra no era un "aliciente", a modo de divertimen-

to como quiere dar a entender el periodista señor Abelló, ni tampoco disculpó su asistencia en un telegrama. Se sabía con antelación que el señor Olarra no asistiría al acto porque así lo habíamos acordado por teléfono y el telegrama al que se alude fue de adhesión completa.

60. - En cuanto a los demás "representantes de A.P." a los que se hace referencia, si bien tenemos entendido que son miembros de este partido, no venían como tales representantes, más bien lo hicieron a título personal apoyando los objetivos de la reunión. Tampoco es cierto que "representaran a Fraga para controlar" nada puesto que los temas allí tratados no podían ser controlados por el señor Fraga ni sus amigos dado que se escapaban de sus competencias y autoridad.

70.- Manipula la información también al afirmar que "muchos de los asistentes salieron del acto tal como habían entrado, sin enterarse de qué iba la historia". La "historia", como el señor Abelló gusta calificar el acto, era por todos harto conocida, incluso desde muchísimo antes de que diera comienzo el mismo y por lo tanto su asistencia era con conocimiento de cau-

80 .- Ni don Ramón Verge ni don Ramón Forcadell "montaron" ningún acto para recuperar "el espacio perdido" (téngase en cuenta que el señor Forcadell jamás ha sido de Alianza Popular).

90. - Si el acto ha servido o no para nada -o para algo- no es precisamente el señor Abelló la persona más adecuada ni autorizada para juzgarlo. Simplemente déjese pasar el tiempo y estén atentos a posibles acontecimientos y noticias.

100. - Finalmente, queremos dejar bien claro que la convocatoria de este importante acto había sido hecha mucho tiempo antes de que se anunciaran las elecciones generales, de lo cual se deduce que no había intención alguna de presionar sobre la situación política del momento aprovechando las presentes circunstancias, por cierto muy tristes v lamentables.

En espera de sus noticias, le saluda atentamente,

Ramón Forcadell Prats

## Segunda Promoción de Enfermeras «Virgen de la Cinta»

Días pasados tuvo lugar en la ciudad de Tortosa el paso del ecuador de la Segunda Promoción de Enfermería "Virgen de la Cinta", siendo apadrinada por el insigne y patricio tortosino don José Celma Prieto y su distinguida esposa.

Al simpático y agradable acto organizado por todos los alumnos de la Escuela de Enfermería, asistió el Director de la misma Dr. Viñuela y profesores, con sus respectivas esposas, así como familiares y amigos de la Promoción.

Tras la cena, el alumno Manuel Martínez, hijo del Dr. Martínez, hizo la presentación de Don Ramón Forcadell Prats, amigo del señor Celma, quien dirigió unas breves palabras diciendo que estaba muy satisfecho de estar allí y honradísimo en recibir la placa dedicada al padrino de la Promoción don José Celma Prieto, prometiendo que en su próximo viaje a Madrid le haría entrega de dicha placa.

El señor Forcadell manifestó que siempre había sido un admirador de la gran familia de bata blanca, por su vocación humana, idealista y vital para la salud pública, merecedora de la gratitud y el cariño de los enfermos y familiares.

Dio la enhorabuena a los componentes de la Segunda Promoción de Enfermería "Virgen de la Cinta" y felicitó a todos los participantes a la fiesta, la que terminó con un baile muy animado y alegre.

# La Diputación recaudará tributos locales

La Diputación de Tarragona aprobó la creación del Servicio de Recaudación Provincial de Tributos Locales, que estará regido por un organismo autónomo provincial y que iniciará sus funciones en el próximo ejercicio.

La Diputación considera que este servicio puede recaudar entre unos diez mil millones de pesetas al año, dado que se espera que la práctica totalidad de los Ayuntamientos tarraconenses interesen de la Corporación provincial la recaudación de sus tributos.

En los últimos tiempos la Diputación ya ha venido realizando una serie de trabajos en este sentido y prueba de ello son los convenios suscritos con los diferentes Ayuntamientos y los servicios de recaudación de la Diputación. El noventa y nueve por ciento de los Ayuntamientos de las comarcas tarraconenses solicitarán este servicio, considerando como algo muy significativo el hecho de que el Ayuntamiento de Tarragona ya haya solicitado integrarse en el mismo.

## Ha muerto Doña Teresa Arasa Valmaña

El pasado día 3 de abril falleció Doña Teresa Arasa Valmaña, hija de La Galera y esposa de Don Manuel Bonfill.

Los que conocíamos desde hace muchos años a Teresa Arasa, sabíamos que se trataba de una mujer realmente excepcional, idealista y piadosa.

En su juventud fue una mujer encantadora y muy agradable, de grandes cualidades humanas y personales, siendo una entusiasta de sus sentimientos tradicionales, la cual ocupó puestos directivos en la organización Frentes y Hospitales.

Actualmente era, por sus méritos y lealtad a la Causa Monárquica Tradicional, Miembro de Honor de la Hermandad Nacional del Maestrazgo.

Al dar la triste y dolorosa noticia de la muerte de una gran señora, nuestra entrañable Teresa, deseamos testimoniar nuestra sentida condolencia a su querido esposo Manolo, a su apreciada sobrina, que en todo momento estuvo a su lado atendiéndole como ella se merecía, y demás familiares, rogamos una oración por el eterno descanso de Doña Teresa Arasa Valmaña.



# Breve reflexión ante las Elecciones Generales o el morbo del poder (1ª Parte)

En vísperas de la próxima campaña para las elecciones generales. nos diponemos a analizar una de las situaciones más comunes y características, desgraciadamente, de nuestra política nacional a todos los niveles y en todos los partidos; nos referimos a la primacía del protagonismo personal, de los intereses particulares y egoismos de las personas sobre la verdadera e intrínseca naturaleza de la política, que es el gobierno de los pueblos con honestidad v con miras al bien común y a una sincera mejora en todos los ámbitos de la sociedad, dejando de lado los intereses creados, el afán de intervencionismo, el apego férreo al poder, la técnica del "amiguismo", la subyugación al poder del dinero, las presiones personales y profesionales, el chantaje e incluso la ingerencia en la vida íntima y privada de cada cual.

Este análisis pretendemos reducirlo a nuestra provincia y en particular a un grupo político, cuyo número uno en su candidatura es el objeto de estas humildes reflexiones dado su particular modo de proceder y actuar en política. No por ello renunciamos, a priori, a ilustrar estas líneas con ejemplos clarificadores que vayan más allá de nuestro escenario provincial.

Aunque cuando se escriben estas líneas no es oficial la candidatura de la Coalición Popular, sí es por todos conocidos el nombre que, oficiosamente, se cree encabezará dicha candidatura. Y ante esta realidad, camino de ser oficial, no pocos hombres y mujeres de esta provincia se han echado las mamos a la cabeza ante la obcecación de los dirigentes del partido y ante su escasa

predisposición a analizar con realismo la verdadera situación de sus representantes y de su fuerza electoral en la provincia.

Sin embargo, en este primer comentario, hemos de decir que el escaso análisis de la realidad política provincial por parte de los responsables máximos de la Coalición Popular es consecuencia de continuos "telefonazos" que presionan para "colocar" a los cabezas de lista, es consecuencia también de las indudables influencias que tiene "el poder del dinero" y de un derroche incontrolado de fanfarronería, alardeando continuamente de "tenerlo todo controlado" y "ser el señor de la provincia". Porque estas son las tácticas de actuación predilectas del número uno para las próximas legislativas.

Que nadie se sorprenda por todo ello y que sea por todos digerido igual que lo está siendo la profunda crisis que existe en este partido a nivel provincial. Toda crisis política tiene como factor principal al hombre, y en el caso que nos ocupa el promotor capital es el actual candidato de Coalición Popular por la provincia de Tarragona. Las causas de esta crisis, como ya hemos comentado otras veces en estas mismas páginas, son el haber marginado e ignorado a los líderes natos y a personas representativas que además poseen el don del carisma -del cual carece el número uno oficial- y por lo tanto son los que arrastran votos. Las consecuencias son por todos conocidas: una irremisible división entre los oficialistas y los "marginados". Y lo más grave: la casi segura pérdida, en las próximas elecciones, del único escaño

que la Coalición Popular tiene en nuestra provincia.

Los neófitos de la política se preguntarán, pues, como este personaje se mantiene en el poder si carece del apoyo de la mayoría de la base de su partido, concentrando en su persona no sólo dos presidencias -una provincial y otra regional- sino que además pretende ser reelegido como diputado a Cortes puesto que es el candidato oficial. Muy simple: almacenando v controlando cada vez mayores dosis de poder y rodeándose nepóticamente de incondicionales (amantes de las prebendas del poder) y cuya competencia dista muchas leguas de la de aquellos que en su día fueron marginados porque hacían sombra. Comparen ustedes si no sucede tres cuartos de lo mismo con el partido gobernante y los palaciegos inquilinos monclovitas.

Muchos suspicaces pueden llegar a pensar que todo esto sean lo que se conoce por "trapos sucios". Nada de esto, queridos lectores. Tampoco es fruto de un fracaso político, puesto que quien esto escribe no tiene la más mínima intención de acostarse en esta cama redonda que es hoy nuestra política nacional, quizás porque los "partenaires" no le parecen lo bastante honestos consigo mismos y con la sociedad a la que dicen representar y servir. Estas líneas nacen del deseo profundo y sincero de incitar a la reflexión v suscitar la duda dando a conocer la sucia realidad con el fin de lograr una de las mayores utopías, pero no por ello indigna de consideración y de meditación por parte de todos: la lealtad y la honestidad de los políticos.

C.M.

# BEBIDAS BADOCH

TAXI PERMANENTE
TELEFONOS, 72 03 04 - 72 00 52

VINOS DE BATEA - CERVEZA SAN MIGUEL VICHI - FONT VELLA - COCA COLA - KAS RAM - CASTILLO - SCHWEPPES FRUCO - MARTINI ULLDECONA

# Evocación de una Ulldecona de ayer

Desde bastantes años para acá no ofrece ya Ulldecona el ambiente de compostura, modales, costumbres y piedad, sin que esto quiera decir que la religión no tenga buena salud. Pero el Templo Parroquial que con sus simpáticos servidores encandilaba la atención con manifestaciones litúrgicas-expansivas -romerías, desfiles procesionales, coros polifónicos, actividades juveniles, fiestas gremiales- no llenan ya el mismo espacio. Quiero decir que si Parroquia es sinónimo de Pueblo la simbiosis ya no existe. ¿Indiferencia o cambio en el signo de las cosas? Hoy mismo que es Viernes Santo vense calle arriba de Wifredo largas hileras de automóviles y enjambres de juventud que atraídas como luciérnagas al resplendor de los bares obstruyen el tránsito de algunas calles. No se ve el patetismo y recogimiento del Viernes Santo que flotaba antes en el Pueblo. ¿Cómo pudieron todo aquel fervor y piedad diluirse como azucarillo en un vaso de agua? Si localidades como las del Sur, Este y Oeste de España miman la liturgia de estas fechas, la conservan, e indagan cualquier tradición pasada con una fidelidad transmitida de padres a hijos, cómo Ulldecona pueblo de cristianos viejos al que no ha llegado aún la modernidad ni la vida trepidante ha ido amputando su culto y la exteriorización religiosa tan en auge en otros sitios? Ahí tenemos a Vinaròs y Alcanar sin ir más lejos con sus procesiones yendo a más. Después de toda la devoción y la fe entran por el sentimiento y no ha de ser todo dogma a rajatabla. Y del hilo a la aguja me cuentan gentes de Ulldecona cómo en este orden de cosas la Villa fue la representación más genuina de la Comarca del Montsiá. Fruto de esta entraña religiosa es la famosa Pasión. Y sin tanta vistosidad y aparato pero con un contenido de gran fervor religioso, hubo otras devociones populares cual la de los primeros sábados de mes a la Ermita por la "dresera", rezando el santo rosario. Y estamos en Semana Santa ciño la atención a las costumbres perdidas, alguna de las cuales bien podría rescatarse. Un ejemplo, el esta-

blecido por un grupo de mujeres que, hace ya una copia de años, los domingos de cuaresma hacían por la tarde el Via Crucis en la colina del Calvario. Después de todo no deja de ser un lujo que tan adecuado lugar se utilice sólo una vez al año. También coincidiendo por Semana Santa, las siete fechas anteriores o Semana de Pasión, celebraba la Parroquia como introducción a las fechas que se avecinaban el septenario a la Virgen de la Piedad. El ajetreo de estas fechas recaía al igual que ahora en el Mayordomo y Asociado del Corpus. Procedía montar el Monumento, desempolvar y ordenar los pasos muchos de los cuales guardábanse en un claustro del Consistorio. Las Asociaciones de la Vela Nocturna, las Esclavas, Cofradías, Sagrado Corazón, etc., entraban todas en acción solícita. Llegado el Viernes Santo ya antes de que rompiera el día un pregonero o "Armalet" recorría las calles despertando a la Parroquia al son de un tambor. Tras la procesión del Calvario seguía en la Parroquia la función con el Sermón de las Siete Palabras. A este acto sucedía cual ahora, là visita a los tres monumentos por ser tres las iglesias existentes, si bien aquella ha perdido vistosidad por la inhibición oficial. Un silencio sepulcral se adueñaba hora a hora a medida que avanzaba el día, sobre el Pueblo. La propia Iglesia en señal de desolación y luto vestía de luto las imágenes y el gran retablo en forma de tríptico entornaba los laterales con pinturas de Sariñena, cual podemos apreciarlas en la capilla del Santísimo, Coro y Sacristía. Y llegaba la procesión el acto litúrgico más emocionante y que difiere bastante en su pompa exterior al que se celebra ahora. Un cuerpo de soldados romanos, "Armats", integrado por los jóvenes llamados a filas daban escolta a la urna del Señor. Vestían armaduras con casco, faldas y botas de media caña. Marchaban todos al compás y con las conteras de las lanzas marcaban el ritmo uniforme. Intercalados entre los diversos pasos desfilaban penitentes con túnica y capuchas: veíanse madres con sus niños

en brazos, otros arrastrando cadenas y descalzos, alguno con los brazos en cruz sosteniendo una vela en cada mano. También asistía un grupo de encapuchados llevando cruces a hombros. El más emotivo de los cuadros era el paso del madero a hombros de un penitente. Dábale escolta un soldado con lanza y le ayudaba un Cirineo. Por contraste un sayón blandiendo constantemente el azote marchaba siempre a su costado. El cortejo lo integraban más pasos que los que desfilan actualmente así como las diversas cofradías con sus estandartes y asociaciones femeninas cada una con su ropaje y escapularios. Estos vestidos propiedad de cada feligrés son conservados cuidadosamente al igual que las túnicas y capuchas, quizás en espera o recuerdo de otros tiem-

Como nota pintoresca y es posible para endulzar la tragedia que con tal verismo se iba representando, las pastelerías hacían su agosto. Considerable número de encapuchados distribuían caramelos a las gentes que agrupadas a los lados de las calles presenciaban el desfile. La jornada era de verdadero duelo. La abstinencia y el ayuno, de verdadero rigor y tras el acto del entierro la feligresía abrumada de sentimiento se recluía en sus hogares a la espera del Sábado Santo.

La madrugada de este día, vigilia de la Resurrección, que siempre suele ser radiante, era una explosión de alegría. El volteo de campanas anunciaba que Cristo había resucitado y las gentes que salían a la calle y balcones se abrazaban y con carracas, cacerolas y diversos otros utensilios exteriorizaban su júbilo. Alguno había que, provisto de vasijas y botellas, se dirigía a la Iglesia para recoger agua recientemente bendecida y los demás, al igual que ahora, a condimentar en el horno más cercano viandas y dulces para celebrar la Pascua de Jesús Resucitado. Que así sea por los siglos de los siglos y que los responsables de la vida religiosa y socio cultural de la Villa reaccionen para que Ulldecona como pueblo histórico y religioso no borre su personalidad pasada y

M. LOPEZ GALARZA

#### Nueva crisis comunitaria

Hacía mucho tiempo que el asunto presupuestario no saltaba a la primera página de la actualidad comunitaria. Tanta dicha no podía durar mucho. Ha bastado que se reunieran en Bruselas los representantes de los países miembros que se ocupan de las cuestiones presupuestarias y que la Comisión Europea dijera que no hay manera de concluir el año sin echar mano de créditos o presupuestos suplementarios para que todos hayamos vuelto una vez más a la dura realidad de la CEE. Ya lo dijeron algunos países cuando se planteó el incremento de los recursos propios de la CEE, pasando los miembros a aportar a las arcas comunitarias el 1,4 por 100 de lo recaudado por el Impuesto sobre el Valor Añadido en lugar del 1 por 100, como venía sucediendo. En ese momento ya se pronosticó que este aumento sería insuficiente para cubrir los elevados gastos, sobre todo agrícolas, que tiene la CEE. Los encargados del presupuesto en cada uno de los miembros se han encontrado, pues, con que la Comisión les solicita más «pasta» para acabar el año. Justo en unos momentos en que iban a hacer la primera aproximación al presupuesto del próximo año.

Todo ello, además, se produce cuando todavía no está resuelta la cuestión que enfrenta al Consejo de Ministros y al Parlamento Europeo y que debe resolver el Tribunal de Justicia de Luxemburgo en los próximos meses.

Se da la casualidad de que el problema se ha suscitado también en el peor momento para los agricultores, que ven cómo se refuerzan las posiciones de la Comisión para rebajar o congelar los precios de los productos agrarios. Efectivamente, el déficit de la Comunidad se debe en gran parte a los abundantes gastos agrícolas. Mal se van a poder solicitar incrementos en estas cotizaciones si, al mismo tiempo,

hay déficit y los países se niegan a aportar más fondos. Ahí está el caso concreto del Reino Unido y ahí está también la próxima discusión, dentro de una semana, de los precios por parte de los ministros de Agricultura de los «Doce».

Mientras tanto, los diversos sectores económicos españoles van notando ya sus problemas derivados de la adhesión a la CEE. Primero fue el siderúrgico, donde hubo que invocar la cláusula de salvaguardia, y ahora le ha llegado el turno al textil. La pasada semana se fijaron las cantidades que deberá importar España procedentes de países terceros o no miembros de la CEE. Los industriales españoles no están muy de acuerdo con las cifras y ya ven en el horizonte inmediato graves problemas para este seactor económico, que tiene gran importancia en Cataluña, sobre todo.

César LUMBRERAS

## El tipo de la Contribución Urbana debe fijarse por ley, afirman las Cámaras Urbanas

Las Cámaras de la Propiedad Urbana de Cataluña manifestaron que en aplicación de los principios reconocidos en la Constitución, el tipo de gravamen de la contribución urbana y sus límites, deben venir regulados por ley, sin dejarse a la libre decisión de las corporaciones locales.

También se hizo especial hincapié en señalar que, a efectos de impugnación ante los tribunales, se aprecia por parte de las Cámaras de la Propiedad que las valoraciones catastrales para este impuesto realizadas con los valores de venta de los inmuebles son nulas de pleno derecho, toda vez que, de acuerdo con la ley, se debe tener en cuenta la rentabilidad real de los inmuebles. Asimismo, se dijo que las revisiones trienales del valor deben realizarse de acuerdo con la citada productividad de las fincas y que en las viviendas protegidas el valor no debe exceder al 4% de las rentas administrativas. Por otra parte, se solicitó que la contribución urbana sea considerada como un impuesto a cuenta del IRPF, deduciéndosele las cuotas pagadas por la contribución.

Estas fueron las conclusiones de las jornadas organizadas por las Cámaras catalanas de la Propiedad Urbana en las que ayer intervino la profesora Ochoa, el secretario general de la Cámara barcelonesa, José María Montané y el presidente del consejo catalán de Cámaras, Luis Cosculluela.



# Estamos aqui aqui para para atenderle.

Cada vez más cerca para atenderle mejor. Con 8 oficinas en Cataluña y cerca de 600 en el resto de España. Venga a comprobarlo, estamos aquí para atenderle.

#### BARCELONA

Plaça Catalunya, 9 Aragó, 332

Plaça Espanyola, 17 - L'HOSPITALET DE LLOBREGAT Avgda. Miraflors, 83 - L'HOSPITALET DE LLOBREGAT Angel Guimerá, 127 - ESPLUGUES DE LLOBREGAT

LLEIDA

TARRAGONA

GIRONA

Cardenal Remolins, 1 Rambla Nova, 56 Avgda. Jaume I, 34



# CAJA DE MADRID

CAJA D AHORROS Y MONTE D PIEDAD D MADRID

# Gran operación de la Caja de Madrid



Don Mateo Ruiz Oriol, Director General de la Cajamadrid

La prestigiosa Caja de Ahorros de Madrid acaba de realizar una importante operación al adquirir en más de dos míl millones de pesetas la Caja Rural Provincial, con sede en Reus, con el propósito de prestar el mejor servicio al campo de las comarcas tarraconenses y sus pueblos, y el deseo de ampliar sus trabajos en toda la región.

Según el Director General, nuestro querido amigo y paisano, don Mateo Ruiz Oriol, el cual tiene motivos para sentirse sumamente satisfecho de haber coronado con éxito una de las mejores operaciones de Cajamadrid, ha dicho: "Cajamadrid viene a prestar un servicio —señaló—y a hacerlo de una manera que nos interese a nosotros y a la payesía que está en la Unión Agraria y en la

Caja Rural", así como al público en general.

Los que conocemos bien a nuestro querido Mateo Ruiz Oriol, sabemos que se trata de un hombre de profundas virtudes y de grandes cualidades profesionales, con una capacidad de trabajo poco usual. De ahí el enorme desarrollo de Cajamadrid, que ha superado todos los cálculos habidos y por haber, situándose en vanguardia de las entidades de ahorro, con el convencimiento que desde ahora Cajamadrid prestará inmejorables servicios a la provincia.

Son muchos los tarraconenses que recuerdan a don Mateo Ruiz Oriol por su labor eficaz y amplio desarrollo que le dio a la Caja de Ahorros Provincial de Tarragona, cuando fue Director General de la misma, antes de trasladarse a Madrid para ocupar el alto cargo de Director General de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad.

Su buen carácter, sus reconocidos méritos, su personalidad y competencia garantizan el presente y futuro de Cajamadrid en las comarcas catalanas. Enhorabuena.

Recientemente, Carmen Azua, de la revista "DINERO", de Madrid, preguntó a don Mateo Ruiz Oriol: — ¿Cree que la dotación para los fondos de pensiones va a producir algún "crack" entre las Cajas?

– Creo que sí, al igual que en la Banca. Aunque no será exactamente un "crack", porque en las Cajas estamos más estrechamente vigilados que en los bancos –al no tener dueño nos vigilan más—, nos tiene casi como a niños pequeños. Aunque también he de decir que la Caja de Madrid es el niño bonito del Banco de España y no sé muy bien por qué.

En cualquier caso, y haciendo un poco de adivino, creo que de aquí a tres o cuatro años se van a producir concentraciones, fusiones o algo por el estilo, esto es lo que veo, más o menos claro, en mi bola de cristal".

DOMINGO, 4 MAYO 1986

#### Cajamadrid pide que se acelere la normativa en el mercado hipotecario

Madrid. (Efe.) - El director general de la Caja de Ahorros de Madrid, Mateo Ruiz Oriol, considera que hay que acelerar el proceso de perfeccionamiento del mercado hipotecario de cara a una posible entrada en España de las sociedades hipotecarias extranjeras, según publica el "Boletin Noticias Hipotecarias". Es necesario "considerar a las caias de ahorros como verdaderos motores del mercado hipotecario y darles el estatuto de sociedades de crédito hipotecario", dice. También propone potenciar la emisión de cédulas hipotecarias, con algún beneficio fiscal, a semejanza de las obligaciones eléctricas, para alargar los plazos de amortización y acomodarlos a los de los créditos hipotecarios.